

# CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO  
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA  
Miércoles 3 de Julio de 1918

Núm. 2.817

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACION)

## Negocio que se impone

### II Bases para la constitución de una Compañía de transportes marítimos

Para la buena marcha y prosperidad de la Compañía conviene que estén interesados el mayor número posible de individuos: para esto convendría que las acciones fueran de cien pesetas, pagaderas en diez meses.

Todo individuo, aunque no poseyera más que una acción, tendrá siempre y a cualquier hora derecho de inspeccionar todas las cuentas, libros de actas y contabilidad. Esto obligaría a que la Dirección y el Consejo de Administración pusieran gran cuidado en administrar bien, sabiendo que en todo momento pudieran ser fiscalizados por cualquier accionista.

Los cargos deben ser gratuitos y obligatorios por dos años, pudiendo los vocales ser reelegidos, pero sin la obligación de aceptar por segunda vez el cargo. Esta condición quita toda ambición de mando y lucro y hace que sean elegidos siempre para consejeros los que más aptos, los que más valen.

Para evitar que los grandes accionistas absorban a los pequeños y que impongan su voluntad, el Consejo de Administración debería componerse de siete vocales que se elegirían por grupos de accionistas. Elegirían dos vocales los accionistas que tuvieran registradas de una a treinta y tres acciones, con un voto por cada acción. Elegirían otros dos vocales los accionistas que tuvieran de 35 a 66. Otros dos los que tuvieran de 66 en adelante, y elegirían uno los mayores accionistas.

Con estas bases no podría darse el caso de que se transmitieran por herencia los cargos de vocales y resultarían después vitalicios.

Estas son, a grandes rasgos, las bases para la constitución de una sociedad naviera, en mi concepto de grandísima urgencia y utilidad para Mallorca.

Creo que pueden y deben íntimamente aunarse el patriotismo y el interés. Fácil es encontrar cuanto dinero se necesite: el problema está en poner al frente a personas de capacidad comercial bien probada, que inspiren confianza al público.

Alfredo Llompart

## Consejo de Fomento

Ha celebrado sesión el Consejo provincial de Agricultura y Ganadería, bajo la presidencia de don Antonio Rosselló y Nadal. Se dió lectura a varias comunicaciones recibidas agradeciendo al Consejo las conferencias dadas por el señor Ingeniero Director de la Estación Enológica de Felanitx referente al «oidium» de los viñedos y medios de combatirlo así como la preparación práctica de los polisulfuros para tal objeto.

Se acordó que por el señor Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico se formule un presupuesto para combatir la serpiente de los naranjos del término municipal de Sóller.

Se informó favorablemente la instancia presentada por el Jefe Marítimo del Molinar de Levante pidiendo autorización para construir un varadero en el «Cabo d'en Rigo».

Se acordó dirigirse al Excmo. Sr. Ministro de Fomento para que se amplie el plazo de caza del gorrion por los muchos perjuicios que ocasiona a la agricultura.

## La huelga de panaderos

Continúa en el mismo estado la huelga de panaderos.

Hemos recibido de la «Unión Industrial» la siguiente nota oficiosa:

«Añoche en la «Unión Industrial», se reunieron, en asamblea, los patronos panaderos, para tratar sobre la presente huelga planteada por los operarios de dicho gremio.

Dada lectura a un oficio del Alcalde Presidente de la Junta local de Reformas Sociales, ofreciendo sus buenos oficios, a tenor de lo prevenido en el artículo 5 de la Ley de 19 de Mayo de 1905, para ver de solucionar el citado conflicto, se acordó contestar al Alcalde, agradeciéndole su atención, pero que, oponiéndose las circunstancias actuales a poder acceder a las peticiones insertas en el escrito de demanda formuladas por los aludidos operarios, creen inútiles por ahora la intervención del Consejo de Conciliación y Arbitraje industrial.

En vista de las manifestaciones hechas por algunos de los reunidos, se convino en señalar un plazo de tres días, para que los operarios puedan presentarse en sus respectivas tahonas donde estaban ocupados, para reanudar los trabajos, en las mismas condiciones de antes de estallar la huelga, transcurrido cuyo plazo, que terminará el sábado por la tarde, sin que se hayan presentado, se considerarán despedidos y con derecho los patronos a servirse de nuevos operarios.

Se convino en proseguir los trabajos que se están realizando, para, a la brevedad posible, proceder a la confección de ensaimadas y panecillos.

Se acordó, por último, que una comisión del seno de los reunidos pasara a visitar al Gobernador civil de la provincia, para enterarle de los acuerdos adoptados en dicha asamblea y suplicarle encarecidamente se digna hacer cuanto le sea dado para que la libertad del trabajo quede bien garantizada.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión».

## El homenaje a María A. Salvá

A las dos de esta tarde se celebrará en el «Hotel Victoria» el anunciado banquete en honor de nuestra eximia poetisa María A. Salvá.

Las personas inscritas ascienden a unas sesenta.

Se han recibido crecido número de adhesiones de literatos catalanes.

## Del mar

### Entradas

Esta mañana, a las ocho y media, ha llegado a este puerto el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

### Salidas

Añoche, a las ocho y media, salió para «Ciudadela» el vapor de su mismo nombre.

Ayer, al mediodía, salió el vapor «Rey Jaime II», para Ibiza y Valencia.

Esta mañana ha salido para la vecina isla de Cabrera el vaporcito correo «Ciudad de Palma».

### Despachados

Esta noche, a las ocho y media, debe salir para la Ciudad Condal el vapor «Rey Jaime I».

Mañana, al mediodía, debe salir el vapor «Mallorca», para Ibiza y Alicante.

### Buques esperados

Esta tarde debe llegar el correo de Cabrera.

Mañana es esperado el vapor «Antonio Lázaro», procedente de Mahón.

### Otras noticias

Al nuevo pailebot «Cala Major», botado al agua recientemente, se le ha pintado la bandera española a ambos lados.

Por enfermedad del patrón, ha retrasado su salida el pailebot «Roberto», el cual hace ya algunos días se encuentra listo de carga.

## Notas de Sociedad

### Boda

Esta mañana, a las nueve y media, en el Oratorio de San Pablo del Palacio Episcopal se ha celebrado el enlace de la bella y distinguida señorita Ana Rotger Serra con el aristócrata joven don Pedro Barban y Le-Senne, siendo testigos por parte de la novia sus tíos los propietarios don José Serra Cortada y D. Miguel Capillonch Rotger, representando a este último don Miguel Bannasar Costa, y por la del novio sus tíos los propietarios don Miguel Palou de Son Terrasa y Barban y don Juan Burger-Zaforteza y Cotoner.

Ha bendecido la unión el canónigo M. I. Sr. D. Juan Quetglas.

La novia lucía elegante traje blanco.

Los desposados han salido para Pollensa.

Desearnos a los contrayentes muchas felicidades en su nuevo estado.

### De viaje

Nuestro querido amigo el joven médico don José Rover Motta salió ayer para Valencia y Madrid, donde permanecerá larga temporada con objeto de ampliar los estudios propios a su carrera.

Esta mañana han llegado, entre otros muchos pasajeros, a bordo del vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona, don Lorenzo Salort y señora, don Luis Frontera, don Jerónimo P. Comasema, don Gabriel Rullán don Juan Marqués, don José Barreiro, don Federico Alabern, don Abel Matutes, don Felipe Gil y don Manuel Vidal.

También ha llegado el señor Conde de Ribas acompañado de su familia.

Igualmente han llegado don Enrique Cermenzana y don Alberto Blanes.

Ayer, al mediodía, embarcó a bordo del vapor «Rey Jaime II», para Ibiza y Valencia, el Cancellario Secretario de este Obispado, M. I. Sr. Dr. D. Vicente Balanza, Canónigo.

También ha llegado al «Rey Jaime I» nuestro amigo el cirujano masajista D. José Vicens.

A bordo del vapor «Rey Jaime I» ha llegado esta mañana el distinguido caballero don Leocadio de Olabarria, co-propietario de los famosos almacenes de «El Siglo» de

Barcelona, acompañado de sus hijos Fernando y Miguel, quienes se proponen visitar durante algunos días las múltiples bellezas de la isla. Les acompaña en sus excursiones, nuestro amigo don Lorenzo Riber, Pbro. ligado con los distinguidos expedicionarios con delicada amistad.

Hospédanse en el «Grand Hotel.»

## En la Audiencia

### Causa por robo

El lunes pasado tuvo lugar en esta Audiencia la vista, en juicio oral y público, de la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra M. P., acusado del delito de robo.

El Ministerio público estuvo representado por el Teniente fiscal, don Manuel González, y la defensa del procesado corrió a cargo del abogado don Atejo Corbella.

El fiscal, en su informe, calificó los hechos de un delito de robo y otro de hurto, apreciando en contra del procesado la agravante de reincidencia en cuanto al hurto y pidiendo al Jurado un veredicto de culpabilidad.

La defensa sostuvo que solamente se trataba de dos delitos de hurto, y en este sentido solicitó el veredicto del Jurado.

Este dictó un veredicto de culpabilidad conforme pedía, en su informe, el señor Fiscal, siendo condenado el procesado a la pena de tres años seis meses y veintidós días de prisión correccional por el delito de robo, y a la de un año y un día de igual pena por el delito de hurto.

### Vista suspendida

Ayer, por enfermedad del procesado, tuvo que suspenderse la vista de la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra T. B. S., acusado del delito de robo.

## Los zapateros

### Conflicto solucionado

Los obreros zapateros solicitaron mejoras, entre éstas aumento de sueldo, a los patronos.

Estos concedieron un real de aumento por par.

Como los obreros han aceptado este aumento, el conflicto ha quedado solucionado.

## Comisión provincial

### Sesión de anteayer

Se reunió anteayer la Comisión provincial, asistiendo los señores Vidal, Valls de Padrinas, Llobera y Fortuny.

Se aprobaron el acta de la sesión anterior; varios pliegos de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Alcudia, Calviá, Deyá, Llubí, Montuiri, San Antonio Abad, Santa Eulalia y San José respectivas al año 1911; y varios dictámenes proponiendo se aprueben las emiendas de ingresos y gastos de las Cárceles de los partidos de Palma y Mahón respectivos a 1917.

Se acordó informar favorablemente un expediente relativo a la autorización que la «Palma de Mallorca» Compañía mallorquina de Electricidad solicita para modificar una línea en Alaró.

Quedó sobre la mesa otro expediente promovido por un recurso interpuesto por don Antonio Coll Palou en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Santa Eugenia por el que le destituyó del cargo de Secretario de aquella Corporación.

Se acordó informar que procede desestimar un recurso interpuesto por D. Gabriel Lluís Alonso en solicitud de que se declare la nulidad de las sesiones celebradas por el Ayuntamiento de Sineu los días 12 y 19 de Mayo último.

Se acordó reclamar antecedentes sobre un expediente promovido por un recurso interpuesto por don Gabriel Palmer contra providencia del Alcalde de Calviá, destituyéndole del cargo de guardia jurado del predio «Santa Ponsa».

Quedó sobre la mesa un expediente promovido por los recursos interpuestos por varios vecinos de Alaró contra la validez del reparto general formado por el Ayuntamiento de dicha villa para cubrir el déficit de su presupuesto.

Se acordó reclamar antecedentes sobre un expediente promovido por una instancia de don Sebastián Garau Molinas en solicitud de que se ordene al Alcalde de Sansellas, le abone cierta cantidad.

Se acordó desestimar un recurso interpuesto por don Miguel Pons Capó en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Lloseta autorizando la matanza de reses en las casas particulares.

Se aprobó la propuesta del señor Comisario de Guerra de los precios que deben regir para la liquidación de los suministros hechos por los Ayuntamientos de esta provincia durante el mes de Junio a las tropas del Ejército y Guardia civil.

Se aprobó el acta de la subasta celebrada el día 7 de Junio para la constitución de un pabellón destinado a mujeres en el Manicomio provincial y el acta de la subasta celebrada el día 22 de Junio para contratar el suministro de pan de 1.ª, 2.ª y 5.ª clase a los Establecimientos provinciales de esta ciudad.

Se aprobó la organización de Colonias Escolares y se nombró director de la de niñas a don Antonio Salom y de la de niños a doña Antonia Cañellas.

Vistos los pliegos presentados al concurso anunciado para la construcción y coloca-

ción de un artesonado de madera en el salón de actos públicos de la Diputación, se adjudica a don Isidro Ripoll.

Vistos los pliegos presentados a los concursos anunciados para la adquisición de ropas para el Hospital y Casa de Misericordia, se acordó anunciar nuevo concurso.

Quedó sobre la mesa una instancia de don Juan Roca Coll denunciando su contrato para el suministro de bizcocho a los Establecimientos provinciales de Beneficencia.

Se aprobó un expediente de reconocimiento de una expósita por su madre natural; otros sobre la admisión de alienados en el Manicomio provincial, y otro de prohijamiento.

Se remitió al Alcalde de San Antonio Abad un oficio del arquitecto de provincia acompañando el proyecto de una Escuela para el lugar de San Mateo.

Se enteró la Comisión de un oficio del jefe de la Prisión Correccional acompañando el presupuesto de blanqueo y limpieza general en el Establecimiento.

Se acordó hacer constar en acta el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento de la hija de la Caridad Sor Juana Zabala.

Se acordó adquirir una máquina de coser para el Manicomio provincial y un crretón de mano para uso en la Misericordia.

También se acordó conceder la prórroga de varios socorros de lactancia.

Y se levantó la sesión.

## De Pollensa

Para los señores Caldentey y Cortés se está construyendo en el puerto de Pollensa un magnífico velero de 500 toneladas.

El buque es de corte elegante, y se construye bajo la dirección de un experto maestro de ribera, el cual ya anteriormente se había dedicado a dichas construcciones en La Habana.

El nuevo buque será botado a mediados de Agosto.

Cerca del puerto se ha instalado también una fábrica de aserrar maderas y un motor para la fabricación de la electricidad la cual hay el proyecto de llevarla al caserío. También se está ya procediendo a la instalación de un molino harinero.

Todas estas fábricas están instaladas en un espacio local con diferentes departamentos siendo propietario de todas ellas el señor Cortés.

También, propiedad de los señores Caldentey y Cortés, se está construyendo en el mismo puerto de Pollensa un pequeño velero de unas veinte toneladas destinado al acarreo de pinos del cabo Formentor hasta el puerto.

## El contrabando de subsistencias

### Aprehensión de una carreta de avena

Noches atrás, cerca del mar, camino del Arenal, el cabo-comandante de aquel puesto de carabineros, don Adrián Muñoz, llevó a cabo una aprehensión de un carro cargado de sacos de avena. La mercancía, según el conductor del vehículo, era conducida al mar para mojarla, cuya explicación no satisfizo al señor Muñoz, por lo que hizo la aprehensión del vehículo y de la mercancía, conduciéndolo a Palma y haciendo entrega de todo a la Aduana. El conductor del vehículo quedó detenido.

### Aprehensión de 118 sacos de arroz

Anteanoche, sobre las once y media, llevóse a cabo, en la parte del Arenal, otra importante aprehensión de subsistencias: 118 sacos de arroz. Practicaron el servicio dos Agentes de la Compañía Arrendataria y los dos carabineros destinados en el Arenal, mas el cabo-comandante de aquel puesto, señor Muñoz, el sargento señor Oliver y varios carabineros de esta ciudad.

Parece que se tenían confidencias de que se preparaba un alijo de arroz por la parte del Arenal. Se redobló la vigilancia, y cerca de «Ca'n Pastilla», en un pequeño edificio inmediato a la finca llamada «Ca'n Boguet», perteneciente a aquél a éstas y fueron hallados aprehendidos 104 sacos de arroz. El colono de la finca, Miguel Torrens Caldentey, fué detenido, y, según noticias, expuso a los carabineros su intervención en el asunto de la siguiente manera, poco más o menos:

«Se me presentó un joven, al parecer francés, y me dijo que le guardara unos días los 140 sacos de arroz cogidos, ofreciéndome, como gratificación, cierta cantidad. No me dijo de donde procedían ni a donde iban dirigidos, si bien creía era para embarcarlos de contrabando en un falucho».

Pero fueron encontrados, además de dichos 104, otros 14 sacos, diez junto a una era, donde estaban escondidos, y otros cuatro diseminados por aquellas inmediaciones.

Se nos dijo también: «Mientras llevábase a cabo la aprehensión fué vista cerca de la costa por los carabineros una embarcación, la que, antes de llegar viró, tal vez al divisar señales, mediante pequeñas fogatas, en tierra, desapareciendo entonces. La embarcación no pudo ser reconocida, ni tampoco se pudo averiguar quién hizo tales fogatas».

Dichos 118 sacos de arroz fueron traídos a Palma en diez carros, que formaban larga hilera, y luego ingresaron en los almacenes de la Aduana. Los sacos en cuestión, de

arroz valenciano, llevaban distintas marcas y la contraseña «L. R.».

La policía detuvo, anoche, con motivo de dicha aprehensión, a un sujeto, francés, aunque nacionalizado en España, apellidado Richart.

Es muy elogiado el celo de los aprehensores.

### Telegrama del Alcalde

El señor Alcalde expidió ayer el siguiente telegrama:

«Madrid.—Excmo. Sr. D. Juan Ventosa, Comisario Junta Abastecimientos.—Alcalde Palma saluda V. E. respetuosamente, suplicándole ordene absoluta severidad y pronta resolución expedientes contrabando subsistencias que tanto perjudican abastecimiento de esta población marítima. Morosidad, procedimientos inútiliza buena voluntad y eficacia medidas ordenadas por V. E.—Pedro Martínez».

## El R. P. M. Fr.

### Teodoro Rodríguez

#### Provincial de los Agustinos

En el rápido de Barcelona llegó esta mañana, el que ha sido durante muchos años Rector de la Universidad del Escorial; le acompaña el Definidor y ya conocido, por los varios años que fué profesor en el Colegio de los PP. Agustinos, P. Cándido López.

El P. Teodoro es una de las figuras más brillantes de la Orden agustiniana. Su carácter bondadoso, su extraordinaria cultura, los numerosos y variados libros que ha publicado, ora científicos, ya de cosas sociales, le hacen distinguirse en España y en el extranjero como un sabio original y fecundo que ha sabido marcar en sus obras el sello de su talento privilegiado.

La Física y Química que escribió, sirve de texto en varios Centros oficiales, en algunos Seminarios y en la Orden a que pertenece; es inventor, también, del Zeledikto, aparato destinado a evitar los choques de trenes.

En los Problemas científico-religiosos, da a conocer, el apologeta cristiano, lo útiles que son los argumentos empleados para buscar conflictos entre la Ciencia y la Fe; van hermanados, en este áureo librito, una severa lógica con la más copiosa riqueza de conocimientos filosóficos, físicos y matemáticos.

La Enseñanza en España, es muy leído y comentado entre las clases cultas, que se dedican a estos problemas. Su calurosa y científica defensa de la autonomía universitaria mereció que algún Ministro de Instrucción Pública la incluyera en su programa.

Mas, la obra magna del P. Rodríguez son los Estudios sociales. El brillante escritor Severino Aznar, entre otros párrafos laudatorios, publicó de ella lo que sigue: «Nos complacemos en afirmar que esta obra es de las más independientes y personales que se han escrito en España, y que su autor entra en el palenque de los estudios económicos con armas de buen temple y con un gesto arrogante que le augura bellos triunfos.» Y la Revista de los Tribunales, añade: «Que ve, en ella, trabajos tan completos y fundamentales como el que dedica a la cuestión económica y social del salario».

A este libro de los «Estudios Sociales», que es, digámoslo así, la columna en que se asienta el edificio sociológico del P. Rodríguez, han seguido otros no menos importantes, como Explotadores y Explotados, donde «desengaña al pobre obrero para manumitirle de la tiranía de esos falsos apóstoles que le conducen a la revolución... El patrono hará bien en que se difunda dicho trabajo, que aporta al obrero una conciencia serena y utilísima para todos»; la Cuestión social; el Deber social; la Práctica social; Ricos y Pobres, del que «un sabio católico afirma: «que recomendaría mejor que todos los devocionarios»; Sindicalismo cristiano y Civilización moderna, son obras todas que inmortalizarán su nombre.

Bienvenidos sean tan ilustres religiosos.

## Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—El Beato Gaspar de Bono, confesor.

Cuarenta Horas.—Continúan en San Juan, en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las siete y misas rezadas; al anochecer, Rosario, sermón por el Rdo. don Jaime Sastre, Presbítero, ejercicio al Sagrado Corazón y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Iglesia de Corpus Christi Centro Eucarístico, día 4: primer jueves.—A las 8 Misa de Comunión con plática por el Rdo. don Juan Rotger. Exposición del Santísimo. A las siete y media, rosario, meditación, plática por el mismo orador, bendición y reserva de S. D. M.

Visita.—A Ntra. Sra. de los Dolores, en San Cayetano o San Felipe Neri.

## Agencia gral. de Negocios

Durán y Más

BRONDO, 8, ENTRESUELO

# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## La guerra mundial

### DESDE MADRID

Madrid, 2 (5'00)

#### Parte oficial austríaco

Viena.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Anoche hubo combates locales en Senon.

En el Piave intentaron los exploradores enemigos cruzar el río.

En los demás frentes de combate, combates intermitentes».

#### Comunicado oficial turco

Constantinopla.—El jefe de las tropas turcas que operan en Palestina transmite el siguiente comunicado oficial:

«En el frente de Palestina sólo ha habido algunos ataques de artillería contra los campamentos enemigos.

En la región de la costa no ha habido nada digno de señalar.

Nuestros aviadore han bombardeado los establecimientos militares enemigos.

En los demás frentes no ha habido nada digno de mencionar».

#### Parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la noche:

«En una operación que llevamos a cabo al noroeste de Albert cogimos cincuenta prisioneros y nueve ametralladoras.

Esta noche hemos asaltado un puesto enemigo al sur de Merlancourt.

El número de prisioneros que hicimos durante el mes de Junio último fué de 1.957; entre éstos figuraban 50 oficiales.

Ayer, en combates aéreos, destruimos 25 aviones enemigos. Además, obligamos a aterrizar otros diez.

Nuestros aviadore realizaron gran labor. Arrojaron 47 toneladas de bombas sobre diversos objetivos, entre los cuales figuraba la línea férrea de Tournai.

Perdimos dos aparatos».

#### Otro parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la tarde última:

«Esta mañana hemos asaltado un puesto enemigo en el Bosque de Avelti.

Tomamos trincheras enemigas al Oeste de Bernancourt.

Realizamos con éxito operaciones al Noroeste de Albert.

Allí hicimos 55 prisioneros y cogimos varias ametralladoras.

Progresamos en el sector de Albert, donde rechazamos contra-ataques de los enemigos.

Ha habido actividad de la artillería enemiga al Norte de Albert, al Sureste de Arras, al Este de Yobeco, en las cercanías de Merbis y en el canal de Iprés a Comines».

#### Hospital austríaco bombardeado

Viena.—El día 21 de Junio último bombardearon los italianos el Hospital de Odenzo.

#### Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la prensa otro parte oficial de la noche:

«No hubo nada que señalar en el frente de batalla.

Derribamos a los alemanes 21 aviones y seis globos cautivos».

#### Buque hospital inglés torpedeado

Londres.—El Almirantazgo inglés ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial:

«El día 27 de Junio último un submarino hundió al buque hospital inglés «Llamovey Castle».

El hecho ocurrió a 117 millas de Fashi.

El buque no llevaba heridos. Conducía solamente 164 tripulantes, 79 médicos canadienses y 14 o 15 enfermeras.

Hasta ahora sólo ha llegado a puerto un bote con 24 supervivientes.

Se busca a los restantes».

#### Las elecciones en Rusia

Nauen.—Se conoce ya el resultado de las elecciones en Rusia.

Han triunfado 406 bolcheviques, 50 adictos, 51 socialistas revolucionarios de la izquierda y 12 de la derecha, y 29 mensheviques.

#### Declaraciones de Trostki

Nauen.—El Ministro de Negocios Extranjeros de Rusia, Trostki, ha declarado que será considerado como acto bélico cualquier intromisión que los aliados pretendan hacer en los asuntos de Rusia.

#### Los obreros franceses y la paz

Nauen.—La organización obrera francesa ha pedido al Gobierno que declare los fines de las condiciones de paz.

#### Comunicado oficial alemán

Berlín.—El Gran Cuartel general alemán transmite a la prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Frente del príncipe Rupprecht.—Intensa actividad en el Aisne y en el Oise.

Continuamos varios ataques parciales del enemigo al sur de Ourcq y este de Chateau Thierry.

Derribamos cuatro aparatos enemigos».

#### Acusaciones contra el expresidente Bratiano

Berlín.—Las acusaciones contra el expresidente del Consejo de Ministros de Rumanía, Bratiano, están basadas en haber declarado la guerra a los Imperios centrales sin contar con el Parlamento y haber permitido la entrada de tropas extranjeras en el territorio rumano.

#### Tifus y hambre en Moldavia

Berlín.—Noticias de Moldavia dice que el hambre y el tifus hacen grandes estragos en aquella zona, habiendo ya perecido muchas personas a consecuencia de ello.

#### Comunicado oficial austríaco

Viena.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial:

«Sostuvimos fuego de cañón en todo el frente, habiendo aumentado la intensidad del cañoneo en las zonas del Brenta y Piave.

No hubo acciones de infantería».

#### Comunicado oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el acostumbrado parte oficial de la tarde:

«Las tropas franco-americanas han mejorado sus posiciones en el frente de Vaux y cota 204.

Las tropas americanas tomaron el pueblo de Vaux y las alturas al oeste de dicho pueblo, haciendo veinte prisioneros al enemigo, entre éstos cinco oficiales.

También hicimos, prisioneros en varios golpes de mano dados entre Montdidier y Noyon.

Hicimos fracasar algunas tentativas enemigas en la región de la Alta Alsacia».

#### Parte oficial norteamericano

París.—El Cuartel general norteamericano de las tropas que pelean en el frente francés transmite el siguiente parte oficial de la tarde:

«La jornada, tranquila.

En nuestro sector y región de Toul, derribamos un aparato enemigo».

#### Parte oficial italiano

Coltano.—El Alto Mando italiano ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Rechazamos grandes ataques del enemigo contra monte Valvella, causándole pérdidas incalculables y haciendo 127 prisioneros, entre ellos cinco oficiales. También cogimos cuatro cañones.

En las trincheras al sur del Asiago las fuerzas británicas dieron un golpe de mano, llevándose 45 prisioneros.

Al noroeste de Grappe hemos empezado las operaciones, adueñándonos de importantes posiciones y capturando 500 hombres entre ellos 10 oficiales y muchas ametralladoras.

Entre monte Lyella, Col Russe y Col Echele cogimos quince morteros de trinchera, cincuenta y siete ametralladoras, miles de fusiles y mucho material de guerra».

#### Aviones sobre París

París.—(Radiograma oficial).—Anoche se dió el alerta por la presencia de varios aparatos enemigos.

El alerta cesó a las dos horas, sin que ningún avión enemigo llegara a la ciudad.

#### Consejo de Ministros

Madrid, 2 (5'30)

#### Antes del Consejo

«Dimittirá Pidal?—Si ocurriese esto, Maura se encargaría de la cartera de Marina

Ayer, a primera hora de la tarde, se decía que en el Consejo de Ministros que se iba a celebrar presentaría la dimisión de su cargo el Ministro de Marina, general Pidal.

Decían unos que la dimisión, si acaso llegase a presentarse, obedecería a disgustos con el personal de la Armada.

Otros atribuían a otros motivos el supuesto proyecto de dimitir.

Se añade que, en el caso de que llegara a dimitir el general Pidal, se encargaría de la Cartera de Marina el jefe del Gobierno, señor Maura.

#### A la entrada

El Consejo será largo.—Pidal no dimitir.—Un proyecto del departamento de Marina

A las cuatro de la tarde empezó el Consejo de Ministros anunciado.

Tuvo lugar en el palacio de la Presidencia.

Ocupó la presidencia el jefe del Gobierno, señor Maura.

A la entrada al Consejo, y contestando a preguntas de los periodistas, nos manifestó el señor Maura que el acto duraría largo tiempo.

El Ministro de Marina, general Pidal, nos negó que dimitiera.

«Seguramente—nos añadió—mi supuesta dimisión se funda en un proyecto que voy a someter a la aprobación del Consejo».

Los demás Ministros, al ser interrogados por los periodistas, nos dijeron que no tenían ninguna noticia que notificarnos.

#### A la salida

Pidal abandona el Consejo.—Las ventajas de las reformas militares, extendidas a la Armada

A las cinco y media de la tarde, aproximadamente, abandonó el salón donde estaba reunido el Consejo, el Ministro de Marina, general Pidal.

Al verle aparecer por la puerta, los periodistas le asediaron a preguntas, creyéndole dimisionario.

«No se alarmen—nos dijo, sonriente, el general Pidal—: no he dimitido. He salido porque el Consejo ha aceptado mi proyecto de extender las ventajas de las reformas militares al personal de la Armada, y ahora he de ir a preparar el oportuno decreto».

«No se alarmen—nos dijo, sonriente, el general Pidal—: no he dimitido. He salido porque el Consejo ha aceptado mi proyecto de extender las ventajas de las reformas militares al personal de la Armada, y ahora he de ir a preparar el oportuno decreto».

Nota oficiosa.—Las importaciones y exportaciones.—La reorganización de la policía de Barcelona.—Las ventajas de los militares, a la Marina.—Proyecto contra el espionaje.—La reparación de carreteras.—El conflicto entre los mineros.—Los daños por las tormentas.—Dos proyectos de Besada

El Consejo terminó a las nueve de la noche.

A la salida los periodistas interrogamos a los Ministros respecto a los asuntos tratados.

Los Ministros se mostraron reservados, diciéndonos que se atenían al contenido de la nota oficiosa que se nos facilitaría.

Efectivamente, a los pocos momentos nos fué facilitada la nota oficiosa. Dice así:

«El Consejo aprobó varios expedientes referentes a importaciones y exportaciones.

El Ministro de la Gobernación, señor García Prieto, expuso un proyecto de reorganización de la policía de Barcelona.

Se acordó aplicar al personal de la Marina la ley, recién aprobada por las Cortes, de reformas militares.

El Ministro de Estado, señor Dato, presentó un proyecto de ley contra el espionaje.

Este se llevará a las Cortes.

Se acordó pedir a las Cortes la concesión de dos créditos: uno para proceder a la reparación de las carreteras y el otro para el Ministerio de Instrucción pública.

El Ministro de Fomento, señor Cambó, dió cuenta del estado de las gestiones por él realizadas para ver de solucionar el conflicto surgido entre los patronos y obreros mineros de Asturias.

El Consejo acordó autorizar al Ministro de Fomento para que éste ofrezca a los mineros, a los patronos y a los obreros, la mediación del Gobierno, con el fin de llegar rápidamente a la solución del conflicto.

Se acordó autorizar al Ministro de Fomento para que ordene girar una inspección para conocer los daños causados en las cosechas por las últimas tormentas.

Por último, se acordó autorizar al Ministro de Hacienda, señor González Besada, para presentar a las Cortes dos proyectos de ley: uno modificando la contribución industrial y el otro sobre el impuesto por la concesión y traspaso de Grandezas de España y títulos nobiliarios».

## La Bolsa

Madrid, 5 (1'00)

### Cotización de ayer

Interior contado.	79'20
Amortizable 5 por 100.	98'25
Amortizable nuevo.	87'00
Banco de España.	000'00
Compañía Tabacalera	305'50
Francos.	65'60
Libras.	17'25
Exterior.	89'90

## Las Cortes

Madrid, 5 (1'00)

### Congreso

A las 5'30 de la tarde empieza la sesión del Congreso.

Ocupa la presidencia el señor Villanueva.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El señor Zulueta aboga porque se persiga el espionaje en España.

Reclama la sanción contra los culpables de Barcelona, Palamós y Cartagena.

Cree que las dificultades que Francia opone para la exportación de nuestros vinos están relacionadas con este asunto.

El señor Crespo Lara solicita que se prepare el transporte de correspondencia en aeroplano.

Se entra en la orden del día.

Se pone a discusión el proyecto referente a los empleados.

El señor Nougés defiende un voto particular.

Combate la facultad de los Ministros para reparar los funcionarios.

Pide aumento de sueldo para los maestros.

Protesta contra la restricción del derecho de asociación.

El señor Goicoechea defiende el dictamen.

Hablan los señores Besteiro, Guizarró y Valdés, explicando su voto.

Se desecha nominalmente, por 72 votos contra 15, el voto particular.

El señor Zancada consume el primer turno en contra.

Combate que se separe a los funcionarios a propuesta del Ministro.

Aboga porque se adopte el procedimiento de Alemania, donde solo los Tribunales de justicia deciden de la separación de los funcionarios.

Se suspende la discusión del proyecto.

Se aprueba hasta el artículo cuarto del proyecto referente al paseo marítimo de Barcelona.

Sin discusión, se aprueba el proyecto de ferrocarril de Ponferrada a Villablino.

También se aprueba un crédito para celebrar el centenario de Covadonga.

Y se levanta la sesión.

### Senado

Madrid, 5 (1'00)

La sesión del Senado empieza a las 5'45 de la tarde.

Preside el señor Groizard.

El señor Maldonado y otros piden auxilios para los damnificados en las últimas tormentas.

El señor Maura ofrece la rápida inspección para presentar luego un crédito a las Cortes.

El Marqués de la Cortina censura las irregularidades en las comunicaciones con Inglaterra.

Culpa de ello a Francia.

El Presidente del Consejo de Ministros, señor Maura, ofrece remediarlo.

Se entra en la orden del día.

El Ministro de Fomento, señor Cambó, defiende la unificación de los tranvías.

Se suspende la discusión, reanudándose la del proyecto de reformas judiciales.

El señor Bergamín consume el sexto turno en contra.

Aboga para que se mejore la situación económica de los empleados judiciales.

Dice que en la actual reforma quedan todos los vicios de los anteriores legislaciones.

Se muestra favorable al ingreso por oposición y contrario a la escala cerrada y a la inamovilidad.

Preconiza la supresión de las Audiencias territoriales.

Pide la supresión del jurado porque—dice—siempre yerra.

Expone los ejemplos del señor Echávarri, aludiendo a lo que se dijo en la Cámara que el jurado es intangible y sagrado.

El señor Conde de Romanones: Yo lo dije.

El señor Bergamín: Pues nunca habrá justicia en España.

Aboga para que los jueces municipales se nombren por sufragio.

Anuncia la presentación de enmiendas.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

## Los transportes

Madrid, 5 (22'00)

Sobre elevación de las tarifas ferroviarias

El Consejo de administración de la compañía de ferrocarriles «Madrid, Zaragoza, Alicante» ha visitado al Ministro de Fomento, señor Cambó, para insinuarle la necesidad de una elevación en sus tarifas ferroviarias.

El Ministro prometió estudiar el asunto.

Los transportes marítimos

El Director general de Comercio ha manifestado a los periodistas que sigue trabajando el asunto de la regularización de los transportes marítimos.

## Los mineros de Asturias

Madrid, 2 (5'30)

Nueva conferencia de Cambó con los mineros.—Los obreros no aceptan el arbitraje del Gobierno y regresan a Asturias

Anoche los representantes de los patronos y de los obreros mineros de Asturias celebraron una nueva reunión.

Asistió a ella, presidiéndola, el Ministro de Fomento, señor Cambó.

La reunión duró larguísimo tiempo.

El señor Cambó propuso a ambas partes el arbitraje del Gobierno, al objeto de ver de solucionar el conflicto.

Los delegados de los obreros se negaron a aceptarlo.

Además, los delegados de los obreros se despidieron del Ministro, diciéndole que marchaban para Asturias.

Lo que dice Cambó.—Confianza en el patriotismo de los obreros.—Por si acaso

Anoche, a última hora, después de la reunión, el Ministro de Fomento, señor Cambó, nos recibió a los periodistas.

Nos manifestó que confiaba en el patriotismo de los obreros mineros, «que detestan—nos indicó—ir a la huelga».

«Por si acaso—nos añadió—me he puesto al habla con el jefe del Gobierno, señor Maura, y con el Ministro de la Gobernación, señor Marqués de Alhucemas».

«¿Se han circulado las órdenes de ir a la huelga?»

A última hora de esta madrugada se asegura que los delegados de los obreros han circulado las órdenes de ir los mineros a la huelga.

Madrid, 2 (22'00)

Cambó niega que los obreros hayan rechazado el arbitraje y confía evitar la huelga

El ministro de Fomento, señor Cambó, ha

negado que los obreros rechazasen el arbitraje propuesto por él como fórmula de arreglo.

Manifestó el señor Cambó a los periodistas que él confía que se evitara el conflicto.

## El proyecto de empleados

Madrid, 2 (5'30)

### Lo que se dice

En los centros oficiales y en las dependencias de los Ministerios se decía que si no se altera totalmente el proyecto referente a los empleados civiles fracasará en el Parlamento.

Los temporeros de Hacienda

Los temporeros de Hacienda pretenden formar parte del escalafón con 2.000 pesetas de sueldo.

Así lo han pedido a varios políticos para que presenten la enmienda correspondiente.

El reconocimiento del derecho de asociación

Un diputado de la comisión nombrada por el Congreso para dictaminar sobre el proyecto de funcionarios civiles, ha manifestado que el Gobierno sólo estará inflexible para no modificar lo referente al reconocimiento del derecho de asociación.

Madrid, 2 (22'00)

### Lo que dice Besada

El ministro de Hacienda, señor González Besada, ha negado que se piensen introducir modificaciones al proyecto de funcionarios civiles presentado por el Gobierno.

## Política

Madrid, 2 (22'00)

Alba y el